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日一日と秋が深まる１０月、各学園の実践交流会が始まりました。２日のちゅうるい学園教育

実践発表会，８日のまくべつ学園小中合同研修会には，他学園からも参加があり，昨年までの町

実践交流会の役割を継承する取組となりました。来月１１月は残る３つの学園の実践交流会，合

同研修会が開催されます。他学園からの多くの参加を期待しています。 

ちゅうるい学園教育実践発表会！ 忠類小 10/2（水） 

１０月２日（水），ちゅうるい学園教育実践発表会が忠類小学校を

会場に開催されました。校内研究テーマの「主体的、意欲的に他者

とのつながりを通して考え，高め合う子どもの育成」に基づく「対

話」をベースに展開する道徳の授業が公開されました。 

公開授業は２年生と５年生の学級で行われ，いずれの学級も子ど

も達は熱心に自分との対話，教材との対話，友達・先生との対話に

取り組み，道徳的価値に迫っていました。授業後の研究協議では，

小中学校の先生方が活発に研究協議を行い，道徳科の指導について

研究を深めていました。 

町の実践交流会から役割を引き継いだ学園の教育実践発表会が盛

会裏に終了実施されたことをうれしく思います。これからも，各学

園の工夫を凝らした実践交流会になることを期待します。 

まくべつ学園小中合同研修会開催！  幕別小 10/8（火） 
１０月８日（火），まくべつ学園の小中合同研修会が幕別

小学校で開催されました。全学年で国語や算数，図工等の授

業が公開され，パネルディスカッション，グループ学習など

の対話的な学習，自分の発想をのびのびと表現する学習等々

を参観することができました。 

授業後は学習部と生活部の部会が開かれ，小グループに分

かれて，小中一貫教育課程、学園のきまり，読書指導，道徳，

生徒会児童会連携，実行委員会，性教育，食育等の，今後の

進め方について協議しました。気取らない和気あいあいとし

た話し合いでは笑顔がたくさん見られ，具体的な日程が立案されたグループもありました。部会で

話し合われたことを文書でしっかりと記録していく丁寧な部会運営の確認もされ，合同研修会を機

に少しずつ，でも確実に歩みが進んできました。 

各学園の実践交流会、

他学園からも積極的に 

参加しましょう！ 
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小中一貫教育本格実施！ 町内５学園、開園！ 

小中一貫教育・ＣＳ関係 11月の動き 

１１月１５日(金) さつない学園実践交流会（札内南小学校） 

１１月１８日(月) 札内東学園ノーテレビゲーム読書強化週間 

１１月２７日(水) 札内東学園合同研修会（白人小学校） 

１１月２９日(金) 糠内学園実践交流会（糠内中学校） 



ちゅうるい学園６年生中学校登校  忠類中 10/8（火） 

１０月８日（火）に，ちゅうるい学園６年生中学校登校が行

われました。この日，朝から中学校に登校した６年生は，中

学校の教室で５０分授業を体験しました。１校時は学活で中

学校の授業や校舎内を見学，２～４校時は国語など小学校の

授業を５０分授業で行い，５校時は中学校英語教師による外

国語の授業，そして６校時は道徳を中学１年生の生徒と一緒

に学習しました。６年生から中学１年生に，学校生活につい

ての質問をするコーナー

もあり，中学生が丁寧に答

えていました。 

毎年行われているこの取組では，事後のアンケートで「不安

がかなり解消された」と肯定的に評価する声が多数あり，小中

一貫教育の成果を示す貴重な指標となっています。中学校登校

は，保護者・地域の方々に小中一貫教育の具体をはっきりと見

せることができる取組ですので，ぜひ、多くの学園で積極的に

取り組んでほしいと願っています。 

教育委員会学校訪問 音楽乗り入れ授業公開  糠内小 10/18（金） 

１０月１８日（金）に，教育長，教育委員の学校訪問が行わ

れ，随行した教育委員会事務局の７名と合わせて総勢１２名

が糠内小学校を訪問しました。 

能代校長から学校経営方針や教育活動の様子の説明を聞い

たあと、４校時の全校音楽の授業を参観しました。この日は

糠内中学校の音楽の先生が来て、小学校の先生とともに合唱

の指導をしました。専門性の高い中学校教師の指導を受け、

音程やハーモニーの精度

が上がり、みるみる上手

になっていきました。はじめは緊張気味だった子ども達の表情

も次第にほぐれ、笑顔で歌う姿が見られました。 

子ども達のことをよく知る小学校の先生と専門性を生かした

指導をする中学校の先生によるチームティーチングは、小中一

貫教育の核心となるものです。このような授業を見る機会が今

後も増えることを期待しています。 

 

以上 


